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ЛОС-АНЖЕЛОС—МОСКВА
Вчера Москва встречала отважных сы

нов нашей великой родины—героя Совет
ского Союза летчика Сигизмунда Леванев
ского и штурмана Виктора Левченко.

Пройдено 19000 км сквозь туманы, дож
ди и ветры, преграждавшие путь летчикам.

Перелет Леваневского и Левченко—но
вая, блестящая страница в борьбе за ос
воение Арктики, за овладение кратчайши
ми путями между Советским Союзом и 
Америкой.

Щ Ш  КАЖДОГО
(На общеинститутском комсомольском собрании)

Комсомольское собрание началось докла
дом культпропа партийного комитета 
тов. Лулова.

Тов. Лулов развертывает перед комсо
мольцами картину преступной деятель
ности врагов народа — агентов гестапо 
Троцкого и Зиновьева. Процесс этих 
главарей показал, как враг, пользуясь 
благодушием отдельных руководителей, 
ведЛ контрреволюционную работу. Враги 
направили удар против нашей партии и 
ее вождей—самого главного и дорогого 
для трудящихся нашей страны—против 
тех, под чьим руководством страна идет 
от победы к победе.

Все это обязывает поднять революцион
ную бдительность.

Индустриальный институт занимает в 
этом отношении особое место.

— Здесь враги партии и народа свили свое 
гнездо. Здесь приютились трижды про
клятые убийцы Сергея Мироновича Ки
рова. Это обязывало нас,—говорит тов. 
Лулов,—быть особенно бдительными. ^Но 
мы не извлекли из этого всех уроков и*не- 
случайно, что у руководства у нас подви
зались матерые двурушники—Заблудов- 
ский, Ряховский, Колинский и другие.

Задача повышения бдительности оди- 
ково относится и к комсомольской орга
низации, к каждому комсомольцу в отдель
ности.

Только отсутствием большевистской бди
тельности можно объяснить, то что даже ру
ководство комсомольской организации рай
она—райкомВЛКСМ-оказалосьзасорениым 
чуждыми людьми.

-е...Рот«р. -о^^опгского райкомаВЛКСМ 
Ермольев оказался политически близо
руким болтуном. Произнося речи о бди
тельности, он в то же время проживал в 
одной квартире с отчимом жены—активным 
троцкистом, в доме которого находилась 
контрреволюционная литература. Замести
тель секретаря Ласикова оказалась чело
веком, также связанным с троцкистами.

Эта практика политической слепоты 
культивировалась в Выборгском райкоме 
комсомола. Круговая порука, семействен
ность, отсутствие самокритики—вот, что 
характеризует старое руководство райко
ма. В самом деле, чего стоит факт, когда 
после решения райкома партии о снятии 
Ермольева с руководства, работники аппа
рата райкома ВЛКСМ, с одной стороны 
.поддерживают“̂ решение РК ВКП(б), а с 
другой в тот же день организуют проводы 
Ермольева и преподносят ему подарок.

Выступавшие в прениях тт. Стамм, Но
воселов и др. дополняли факты, говорящие 
о политической слепоте в работе райкома. 
Р а й комом восстановлены в комсомоле

исключенные институтской организацией 
за антисоветские разговоры Плис, Илью
шенко, Ахтямов и др. А чего стоит это 
.восстановление"! .Тройка* по разбору 
конфликтных дел оказалась в составе... 
одного человека. И это мало смущало 
руководителей.

Выступавшие тт. Герасимов (ИФФ), 
Докторман (энергомаш.), Завьялов и др. 
указывали, что враги партии и комсомола 
притаились и в нашей организации. Това
рищи говорили о том, что мы почти ни
чего не сделали, чтобы очистить органи
зацию от троцкистско-зиновьевского ох
востья. Дальше разговоров дело не шло. 
Почему? Ответ на этот вопрос аудито
рия получила после робкого и далеко не
откровенного выступления заместителя 
секретаря комитета комсомола Михайлова.

Этот .руководитель* потому и не моби
лизовал внимание организации на повы
шение революционной бдительности, что 
сам тщательно скрывал от организации свою 
связь с чуждыми людьми. Оказалось, что 
отчим Михайлова как активный эссер ис
ключен из партии. На собрании Михайлов 
опять умолчал о том, что его родичи в 
1935 году высланы из Ленинграда. Стало 
ясно каждому из присутствующих, что 
сам Михайлов, скрывавший это от органи
зации, не мог ориентировать по-больше
вистски массу комсомольцев на то, чтобы 
очищать ряды комсомола от двурушников 
и врагов.

Вот почему комитет комсомола допустил 
избрание к руководству комсомольской 
ячейкой аспиранта Великанова. Вот почему 
целый р а д млилАилячюр распространяли
антисоветские разговоры и комитет ком- 
сомола не замечал этого. Вот почему 
комсомольская организация во главе с 
комитетом комсомола до последнего вре
мени не поняла необходимости активной 
работы по выявлению врагов и их пособ
ников и по-настоящему не развернула этой 
работы.

В связи с материалами, опубликованными 
в газете .Индустриальный", на собрании 
выступил Великанов. Собрание настойчиво 
требовало от Великанова ясного ответа о 
его поведейии в 1926/27 г. и почему он 
скрывал это от организации. И вместо 
того, чтобы сказать правду, Великанов на
чал вилять и по существу ничего не ска
зал.

В своем выступлении зав. отделом
ВЛКСМучащейся

выступлении зав. 
молодежи Горкома

т. Криволапое поставил целый ряд задач, 
стоящих перед нашей организацией. Ука
зывая на факты, как враги своим влиянием 
окутывают молодежь (1-й мединститут, 
Госуниверситет), тов. Криволапое спра
ведливо критикует практику нашей ком
сомольской организации. Формальные, 
бюрократические методы работы не могут 
привлечь молодежь. Нет кропотливой, по
вседневной работы, где бы содержание 
отвечало требованиям и интересам моло
дежи, где бы решались вопросы, которые 
волнуют молодежь сегодня.

Эго получается потому, что у нас нет 
здоровой самокритики своей работы и в 
первую очередь ее нет у комсоактива.

Собрание аплодисментами встретило 
предложение тов. Стамма о немедленном 
отстранении от работы Михайлова и еди
ногласно приняло это предложение.

В резолюции собрания отмечается при
тупление революционной бдительности в 
комсомольской организации. Поэтому пер
воочередной задачей комсомольцев являет
ся повседневное повышение бдительности, 
широкое развертывание большевистской 
самокритики, тщательное изучение людей, 
интересов и запросов молодежи.

Собрание предложило в ближайшее же 
время на факультетских союзных днях 
проработать и сделать соответствующие 
выводы по материалам комсомольцев Грй№ 
глас (энергомашиностроительный фа куль 
тет), Ревинзона, Грабовского,
Корховой (электромеханический факультет). 
Кузнецовой, Агеева (ОТФ) и Красноперова 
(механический факультет), связанных с по
следышами контрреволюционной троцкист- 
ско-зиновьевской группы и занимающихся 
распространением антисоветских разго
воров.

Надо надеяться, что комсомольцы наше
го института под руководством партийной 
организации исправят свои ошибки, ожи
вят свою деятельность и на основе повсе
дневного повышения революционной бди
тельности на деле помогут партийной ор
ганизации до конца разоблачить последы 
шей контрреволюционной троцкистско-зи 
новьевской банды.

По этой трассе пытался однажды про
биться американский летчик Маттерн. 
В Анадыре он потерпел аварию и помощь 
ему оказал Леваневский.

Перелет Леваневского и Левченко ча
стично охватывал последний маршрут тра
гически погибшего, отважного американ
ского летчика Вилли Поста.

Беспримерный перелет Чкалова, Байду
кова и Белякова потряс весь мир могу
чим прыжком, совершенным единым духом 
через полтора материка. Путь Леваневско
го и Левченко над Америкой, Азией и 
частью Европы замечателен тщательно
стью, точностью, научной придирчиво
стью.

Этот труднейший путь выбран вполне 
сознательно—перелет Леваневского, захва
тивший мало-исследованные районы Арк
тики даст ценнейший материал для даль
нейшего освоения Севера, для установле
ния регулярных воздушных рейсов из 
Советского Союза в Америку.

Стартуя 5 августа из Лос-Анжелоса, Ле
ваневский заявил представителям печати, 
что перелет не преследует рекордных це
лей, а его значение будет оцениваться 
лишь собранными научными материалами.

Поэтому тщательно проверялась каждая 
деталь машины, тщательно изучались ме
теорологические сводки, терпеливо выжи
далась летная погода.

Трудно переоценить значение этого пе
релета. Наряду с беспосадочным поле
том Чкалова, Байдукова и Белякова, с ре
кордными полетами Коккинаки, с аркти
ческим полетом В. С. Молокова, протяже
нием свыше 25000 км., перелет Леванев
ского и Левченко—новая, блестящая по
беда советской авиации.

Герой Советского Союза Сигизмунд Ле
ваневский говорит:

.Летать стало в Арктике легче. Неволь
но приходит на память вся история борь
бы человечества за освоение Севера. 
Сколько мужественных людей погибло 
здесь. Сколько прекрасных умов мечтало 
о полетах, о воздушных путях через 
Арктику. Большевикам суждено было осу
ществить эти мечты: они открыли Арктику

Наш перелет заканчивается. Хочется 
сделать несколько практических замеча
ний. Этот перелет сыграет некоторую роль 
в создании воздушной трассы между 
Соединенными Штатами Америки и Даль
ним Востоком. Мы попрежнему считаем, 
что наиболее короткий путь из Москвы 
в Америку лежит через Северный полюс. 
Для создания постоянной трассы между 
Америкой и Дальним Востоком через Аляс
ку и Чукотку и для открытия воздушного 
пути через Северный полюс нужны вы- 

Ивашевич ,сокая техника, большие знания Севера 
’ и мужество пилотов.

Советский Союз располагает и тем, и 
другим, и третьим. Не далеко то время, 
когда воздушный путь между Америкой и 
СССР будет осуществлен и будет назван 
по имени величайшего человека мира, на
шего друга и вождя: Сталинской трассой*.

ИЗУЧАТЬ ЛЮДЕЙ
Притупление бдительности, потеря поли- 

"я*ског„° нюха у руководства Выборгской 
“Рганизации комсомола нашло

гпип.а „И яркое отражение в работе комсомола нашего института.

па^оЧмгпип»» П°НЯВ в Решениях X съез-
ппаиллкнп пп ЭТИ гоРе'РУководители неправильно ориентировали районную орга
низацию, предоставив все возможности для 
контрреволюционной деятельности воагам
народа—троцкистско-зиновьевским фашист
ским последышам. Не чем иным, как пот
ворствованием и пособничеством врагам 
народа можно объяснить тот вопиющий 
факт, что почти все исключенные из нашей 
институтской организации, как явно вра
ждебные и чуждые элементы, восстановле
ны райкомом в рядах комсомола.

Публикуемые сегодня материалы комсо
мольского собрания с достаточной ясностью 
показывают, что грубейшие политические 
ошибки, допущенные в руководстве Выборг
ского райкома комсомола, целиком и пол
ностью относятся и к комсомольскому ру
ководству нашего института.

-П® кровавой деятельности фашистских 
У ийц в нашем институте комсомольская 
волоНИЗпЧИЯ не сделала почти никаких вы- 
яты и" ^ 10АИ’ полагая, что поскольку изъ- 
ской б^ничтожень1 руководители фашист- 
лапа .и авль* ‘борьба кончена, тем самым 

озможность мерзкому отребью ис

пользовать свое пребывание в комсомоле 
для гнусной, преступной деятельности.

Надо помнить, - что в такой большой 
комсомольской организации, как наша ин
ститутская, этим отбросам человечества 
легче чем где бы то ни было вести свою 
преступную работу. Тяжелые уроки, кото
рые получила комсомольская организация, 
не должны пройти даром. Повысить рево
люционную бдительность—самый важный 
вывод, который необходимо сделать. А это 
значит—изучать и знать людей. Надо по
ставить массовую работу так, чтобы ни 
один враг не мог остаться не разоблачен
ным несмотря на всю его маскировку.

В разрешении этой задачи большую роль 
должна сыграть организационная пере
стройка, намечаемая городским комитетом 
комсомола по нашему институту. Но здесь 
нужно заранее ударить по тем настрое
ниям, которые' имеются в среде нашего 
актива, котррые полагают, что одна пере
стройка даст возможность изучить людей.

безнадежное дело. Необходимо наладить 
работу информаторов, агитаторов, бесед- 
чиков не только в институте,, но'и в об
щежитиях, знать настроение людей, а глав: 
ное, комсомол должен быть подлинным 
вожаком масс, для этого нужно изжить 
имеющиеся у нас недостатки, промахи 
ошибки; изжить барско-пренебрежительное 
отношение к мелочным, но насущным во
просам студенческого быта и учебы.

Отсюда важнейшая задача развертывания 
самокритики по всем звеньям нашей ком
сомольской организации.

Существенным недостатком всей нашей 
работы является явная недооценка полити
ческого образования в комсомоле. Дав со
лидный' крен в сторону академических 
вопросов, комсомольская организация поч
ти не занималась вопросами политучебы, 
забывая, что именно марксизм-ленинизм 
является самым действенным оружием не 
только для того, чтобы разоблачить врага* 
но и уничтожить его.

Вся история нашей славной ленинской 
партии есть история непрерывной борьбы 
против всех изменников и предателей ра
бочего класса, поэтому изучение истории 
нашей партии есть изучение марксизма- 
ленинизма.

Задача заключается в том, чтобы этот 
важнейший участок был обеспечен про
веренными людьми, чтобы пропагандист 
являлся центральной фигурой нашего 
актива.

Нам думается, что, изживая политические 
ошибки и промахи своего руководства, 
комсомольская организация нашего инсти
тута, освободившись от врагов народа, 
троцкистско-зиновьевского отребья, пара
лизуя всякую возможность вредить партии 
и родине, развертывая большевистскую 
самокритику, будет верной опорой и по 
мощником нашей партии.

Я. Стамм

М. БОТВИННИК В МОСКВЕ
11 сентября возвратился в Москву с нот

тингемского шахматного турнира гроссмей
стер орденоносец Михаил Ботвинник.

К моменту прихода курьерского поезда 
из Негорелого на Белорусском вокзале в 
Москве собрались многочисленные пред
ставители шахматных и физкультурных 
организаций, мастера шахматного искус
ства и журналисты для встречи победителя 
ноттингемского международного шахмат
ного турнира.

От Всесоюзного комитета по делам физ
культуры и спорта при Совнаркоме СССР 
встречали Ботвинника заместители пред
седателя комитета тт. Лапин и Кальпус.

Ровно в 11 часов утра к перону под
ходит поезд. Из вагона выходит Ботвин
ник. Ему устраивают овацию и буквально 
засыпают цветами. Ботвинник принимает 
рапорт начальника почетного караула и 
обходит фронт. Заместитель председателя 
Всесоюзного комитета по делам физкуль
туры и спорта при Совнаркоме СССР 
тов. Кальпус приветствует Ботвинника от 
Всесоюзного комитета. От московского 
шахматного комитета выступает тов. Рох
лин. Пионеры преподносят Ботвиннику 
букет цветов.

В ответном слове тов. Ботвинник сказал, 
что он бесконечно счастлив возвратиться 
в родную страну и горячо благодарит 
партию, правительство и товарища СТАЛИНА 
за высокую награду.

15 сентября М. М. Ботвинник 
приезжает в Ленинград.

16 сентября в 5 часов вечера, 
в Актовом зале состоится встреча 
М. М. Ботвинника со студентами. 
ЛИИ'.



БД И ТЕЛ Ь Н О СТЬ-
з а л о г  УСПЕХОВ В НАШЕЙ РАБОТЕ

Обмен партийных документов явился 
сильнейшим организационно-политическим 
мероприятием, укрепившим партийную ор
ганизацию факультета производственных 
машин. Коммунисты еще больше поняли 
и прочувствовали великое звание члена 
коммунистической партии и величайшую от
ветственность, накладываемую этим званием.

Поднялась партийная дисциплина, под
нялась активность коммунистов в борьбе 
за авангардную роль в учебе. Мы имеем 
таких коммунистов, как тт. Кукушкин, 
Поляков, Лейтус, Хаймович и др., которые 
большевистской работой добились пре
красных результатов.

Однако, это только первые шаги. Нам 
еще нужно много поработать, чтобы вы
вести всех коммунистов на первое место 
по учебе, чтобы свести к минимуму фак
ты политической неграмотности отдельных 
коммунистов и кандидатов. При обмене 
отмечалась недостаточная политическая 
грамотность коммунистов Пучкова, Коль
ке, Головня, Гамова, Яковлева, М. А. (ас
пиранта), Рябинина, Андреева.

Особенно обмен партийных документов 
показал, что революционная бдительность 
у нас была не на должной высоте. Об этом 
со всей наглядностью говорит тот факт, 
что при обмене партдокументов в наших 
рядах разоблачены и изгнаны из партии 
5 проходимцев и двурушников—врагов 
партии.

Савельев—этот ярый контрреволюцио
нер и двурушник—еще после того, как 
стало известно, что С. М. Кирова убили 
подонки контрреволюционной троцкист- 
ско-зиновьевской группы, распространял 
контрреволюционные разговоры. Наша 
парторганизация пропустила это мимо 
своих ушей и только при обмене партдо
кументов контрреволюционер Савельев 
разоблачен и изгнан из партии.

Лроф. X , }Л. Лабяоб
Декан металлургического 

факультета

Студент коммунист Мамкович ходил на 
квартиру к Ханику, расстрелянному по де
лу Ленинградского центра, получил от него 
записку к контрреволюционеру, врагу на
рода Румянцеву и устроился через них на 
работу. Мамкович был в наших рядах и 
мы не знали об этом грязном его поведе
нии до тех пор, пока не разоблачили Мам- 
ковича при обмене партдокументов.

Был у нас коммунист, сейчас окончив
ший институт, Карташев, А. В. Он всюду 
считался активистом, проверенным членом 
партии и сыном .крестьянина* по проис
хождению. А при обмене - оказалось, что 
его отец имел в городе Белебее 2-этаж
ный дом, каменный магазин, в котором 
торговал щепными товарами, и лишен из
бирательных прав с 1918 года. Карташев 
всячески скрывал это, утверждал, что отец 
умер еще в 1929 году, а мать в 1935 году. 
На самом деле оказалось—отец умер толь
ко в 1935 году, а мать жива и сейчас.

Все эти враги партии пять лет учились 
вместе с нами, искусно маскировались в 

I нашей парторганизации и мы проглядели 
их истинное лицо.

Обмен партдокументов показал, что толь
ко тщательная проверка людей, повседнев
ное изучение их, подлинно большевист
ская самокритика и настороженность везде 
и в любое время являются залогом успеха 
в нашей работе и нашей первейшей свя
щенной обязанностью.

Повышая революционную бдительность 
еще и еще выше под руководством, пар
тийного комитета, мы сможем до конца ра
зоблачить последышей контрреволюцион
ной троцкистско -зиновьевской банды 
убийц и их пособников и на этой основе 
с успехом выполним задачи, выдвинутые 
перед нами во время обмена партдоку
ментов.

Н. Ермилов
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Студенты электромеханического факультета на занятиях 

в лаборатории с преподавателем И. С. ЗАРЕЦКИМ

Начало нового учебного года несколько 
необычно: впервые металлургический фа
культет чувствует простор свободных по
мещений, вполне реальные перспективы 
развития своих аудиторий, лабораторий и 
кабинетов. Площадями удовлетворены все 
кафедры—вновь создаются лаборатории 
металлургии чугуна, металлургических пе
чей, расширяется лаборатория термиче- 

I ской обработки; открываются новые учеб- 
| ные кабинеты: стали и электрометаллургии 
черных металлов, доменного дела, электро- 

| металлургии цветных металлов; факультет 
впервые получает достаточные площади 
для чертежных и дипломантских.

Для металлургического факультета улуч
шение учебцого процесса так же, как и в 

I истекшем году основными остаются ч сле
дующие направления работы: раавитие от- 
личничества, расширение работы научно- 
технических кружков, помощь промышлен
ности и углубление научно исследователь
ских работ с вовлечением всех членов ка
федр и широким участием студентов.

Весь коллектив работников металлурги
ческого факультета намерен так построить 
свою работу, чтобы Красное анамя пере
дового факультета ЛИИ продолжало твердо 

, оставаться в его руках.
| Первый стахановский год нашей работы 
мы закончили со следующими результа- 

I тами:
Профессорско-преподавательским соста- 

| вом факультета написана 91 научная статья 
и 15 учебных пособий,

Факультет окончило 465 дипломантов,
; из них 117 выполнили научно-исследова
тельские работы.

13 преподавателей читали лекции по по
вышению квалификации ИТР, было дано 
31 отдельных консультаций заводам (кро
ме того, 9 преподавателей являются посто
янными консультантами заводов), состоя
лось 48 длительных выездов преподавате
лей на заводы с постановкой исследова
тельских работ и докладов; 18 преподава
т е л е  активно участвовали в работе отра
слевых стахановских конференций.

Всеми кафедрами пересмотрены учеб
ные планы, программы и учебники с точки 
зрения соответствия достижениям стаханов
ского движения.

На заседания кафедр и на защиты дип
ломных проектов приглашались стаханов
цы с заводов.

НО кафедре чугуна академик ИГА. Пав
лов возглавлял бригаду по пересмотру 
учебников и лично выпустил 3 новых 
учебных руководства

Всего по этой кафедре выпущено 9 но
вых руководств, в журнале .Металлург* 
напечатаны отзывы по всей основной ли
тературе, прочтено 12 докладов, написано 
18 научных статей, члены кафедры осуще
ствили 20 длительных выездов на заводы 
(3—академик М. А. Павлов) с постановкой 
исследовательских работ на общую сумму 
268.00л рублей. Сейчас три бригады этой 
кафедры исполняют следующие заводские 
работы: .Повышение температуры дутья 
магнитогорских домен", „Повышение про
изводительности большой Макеевской 
домны*, .Оптимальный режим загрузки и 
дутья домен Кузнецкого завода*.

Кафедрой общей металлургии (академик 
А. А. Байков) ведутся чрезвычайно важные 
исследования восстановления твердым 
углеродом, влияния влажности на восста
новление окисью углерода и др.

В 9 лабораториях факультета работало 
42 студента (сверх учебного расписания). 
Начав год с 25 отличниками, мы имели к 
концу их 44.

Отличники (тт. Вайигартан, Халфии, Гар
дин, Виноградов и др.) организовали, под 
руководством проф. М. Г. Окиова студен
ческий кружок металлургов. Было сдела
но 27 студенческих докладов, 12 перево
дов и написано 8 статей.

В мае состоялась научно-техническая 
конференция, организованная кружком, с 
приглашением студентов из гор. Москвы, 
Днепропетровска, Свердловска и Кузнецка 
и работников 12 заводов—было заслуша
но 18 докладов, из них 4 иногородних.

По инициативе аспиранта Л. И. Шушпа- 
нова, руководившего студенческой прак
тикой на заводе им. Дзержинского, сту
денты групп 301 и 304 сдали экзамены по 
рабочему техминимуму.

5 студентов-доменщиков на специальной 
практике в Магнитогорске составили пер
вый тепловой баланс большой доменной 
печи.

Студенты Атрощенко, Урусов, Захаров и 
многие другие участвовали в стахановском 
движении на заводах.

Студент Курятников был премирован 
1600 рублями за повышение производи
тельности прокатной мастерской Ижев
ского завода.

Вот беглый перечень отдельных фак
тов, характеризующих истекший год. Все
ми кафедрами факультета проделана боль
шая работа, давшая положительные ре
зультаты. Дальнейшее развитие соцсорев
нования и отличничества, дальнейшая упор
ная и углубленная работа под руковод
ством партии и правительства обеспечат 
нам новые успехи.

Неполноценные лекции
В 408 и 409 группах энергомашино

строительного факультета лекции по пор
шневым компрессорам читает тов. Френ
кель.

4 и 10 сентября чувствовалось, что 
тов. Френкель недшигот».»-*—- 
лекция. Обе лекции прошли в исключи
тельно вялом темпе, тов. Френкель путал
ся в выводах. На глазах у аудитории бук
вально по 3—4 раза менялись обозначения 
в формулах с прямого на обратное.

В перерыве тов. Френкель вынужден был 
заглядывать в литературу, чтобы иметь воз
можность продолжать вывод. Дойдя 4 сен
тября до вывода формулу работы сжатия 
для реального газа, тов. Френкель не кон
чил ее в 1 час и во 2-й час должен был 
исправить начальные данные и с грехом 
пополам кончить вывод.

Не говоря о том, что авторитет тов. 
Френкеля как преподавателя падает, лек

ции оказываются неполноценными, . так 
как студенты не получают от них матери
ала, предусмотренного учебным планом.

Э. Ц.

ВЫШЕ БОЛЬШЕВИСТСКУЮ САМОКРИТИКУ, 
ВЫШЕ РЕВ1)Л1ВШННУЮ БДИТЕЛЬНОСТЬ

.Сила партии обеспечивается широким 
развитием большевистской общественно
сти, укреплением большевистской морали. 
Там, где не вычищены до конца двуруш
ники, открытые и скрытые нарушители 
железной дисциплины партии и государ
ства, перерожденцы, карьеристы, шкурни
ки, морально разложившиеся люди, пач
кающие знамя партии своим поведением,— 
там шпион и диверсант в троцкистско- 
зиновьевском обличье находит старых 
друзей, обрастает семейственно-партийны
ми связями и начинает прокладывать пу
ти в подполье для террористического за
говора.

Повышение партийной строгости к са
мому себе и к окружающим, большевист
ская настороженность—вот чего требует 
партия в момент, когда контрреволюцион
ная буржуазия, исчерпав все средства сло
мить руководство большевиков в откры
том бою, воздействием на массы, все боль
ше переходит к разбойничьим средствам 
борьбы...

Плох тот большевик, который не воспи
тывает в себе большевистской бдительно
сти, умении распознавать врага, который 
не чувствует себя на посту, не умеет хра
нить партийной тайны, который на других 
перелагает задачу оберегать чистоту пар
тийных рядов*.

Так учит нас сталинская .Правда* боль
шевистской бдительности.

Обмен партийных документов и обще- 
| институтское партийное собрание, посвя
щенное обсуждению материалов судебного 
процесса над подлой контрреволюционной 
троцкистско-зиновьевской шайкой убийц, 

I со всей наглядностью показали, что мно- 
| гие коммунисты и некоторые руководите- 
! ли партийных организаций на факультетах 
далеко не усвоили этой большевистской 
морали.

В активе- партийной организации обще
технического факультета долгое время 
подвизался .штатный оратор* и зачина- 

|тель прений на собраниях—Колинский. 
Его уважали—этого .партийного дядю*, 

| чуть ли не самого старшего по стажу чле- 
; на партии в молодой факультетской орга
низации. Уважали, слушали и ценили, так 
как к этому обязывало положение замести
теля декана, которым самодовольно распо
лагал Колинский. И звание .заместитель 
декана' заслонило перед руководителями 
факультетской парторганизации все: и 

| прошлое и настоящее партийное лицо Ко- 
линского.

Колинского иногда критиковали, иногда 
I поругивали. Критиковали за плохо состав- 
I ленное расписание занятий, поругивали за 
бездушно бюрократическое отношение к 
студентам. А что касается партийного 

] прошлого и принципиальных вопросов 
: партийной жизни, то здесь слепо доверя
ли большому партийному стажу и декан

скому авторитету Колинского. Здесь кри
тиковать Колинского и интересоваться его 
прошлым просто считали неудобным.

| Таким .партийным дядей* Колинский 
' пришел на обмен партдокументов.

При* беседе с членом бюро райкома тов. 
! Жаровским установлено,что Колинский,ра- 
. ботая в центрально-городском райкоме пар- 
I тии в Ленинграде в 1924—1926 годах, разде
лял и защищал контрреволюционные взгля- 
ды троцкистско-зиновьевской опозиции, за 

I что в январе 1926 года был откомандирован 
{из Ленинграда. Когда Выборгский райком 
! выступил против зиновьевской делегации 
на XIV партсъезде Колинский в числе чле
нов расширенного бюро своего райкома 
голосовал за осуждение поведения боль
шевиков из Выборгского района и за ре
золюцию доверия зиновьевской делегации.

Месяцем позже по поручению оппози
ционного райкома Колинский проводил 

| кустовое партийное собрание во Дворце 
I Труда. Воспитанный на примере своих 
• контрреволюционных главарей, Колинский 
| пытался на этом собрании председатель- 
! ствовать сам, не избирая президиума. По
сле XIV съезда партии, когда троцкистско- 
зиновьевская сволочь получила решитель- 

, ный отпор от большевиков, Колинский 
| продолжает вести разговоры в защиту вра
гов народа Зиновьева и Каменева.

Все это гнусное поведение Колинский 
| тщательно скрывал от партии, а во время 
: беседы при обмене партдокументов на
чал метать гром и молнию.

— Как смеете меня, старого члена пар
тии, проверенного большевика обвинять 
в этом гнусном деле,—бил себя в грудь 
Колинский.

Так под званием заместителя декана и 
.члена партии с 1920 года* скрывался 
объявленный двурушник—враг партии.

Не менее характерен другой факт. Все 
коммунисты и студенты металлургическо
го факультета знают доцента Шаталина. 
Он редко выступал на партийных собра
ниях. А выступая, старался не выходить из 
рамок своей научно-производственной де
ятельности.

Таким политически безличным и почти 
незаметным он пришел на обмен партдо
кументов. И оказалось, что в период анти
партийной контрреволюционной деятель
ности зиновьевской оппозиции Шаталин 
работал на Балтийском заводе секретарем 
партийной ячейки электротехнического це
ха и членом бюро коллектива ВКП(б) за
вода.

Во время беседы с членом бюро райкома 
ВКП(б) при обмене партдокументов Ша
талин тщательно пытался отгородить себя 
от контрреволюционной оппозиции и после 
долгих разговоров признал, что он .только 
голосовал* за доверие зиновьевской деле
гации на XIV партсъезде и больше ничего 
общего с контрреволюционной сворой не 
имел. Проверка показала, что Шаталин не 
только голосовал, но и был активным оп
позиционером, был зиновьевским делега
том на райпартконференции, работал в 
оппозиционном бюро коллектива завода, 
которое впоследствии было распущено, 
и проводил зиновьевскую антипартийную 
агитацию среди отдельных членов партии.

Припертый фактами Шаталин опять пы
тается вывернуться и заявил, что после 
XIV съезда партии он отошел от зиновьев- 
цев и активно вел борьбу за генеральную 
линию партии. А между тем, после л1У



ЛАБОРАТОРИЯ ДВГ
(фото Коновалова) Студентам о специальностяхНОВЫЙ ОТРЯД

молодых специалистов
22 июня на ФПМ знаменательный день. 

Кафедра кожевенно обувного машино
строения выпустила своих семь первен- 
цов.

История подготовки специалистов коже
венно-обувного машиностроения ничем 
не отличается от истории всех специаль
ностей факультета производственных ма
шин.

Подводя итоги всей пятилетней упорной 
работы кафедры кожевенно-обувного ма
шиностроения, надо сказать, что эти итоги 
исключительны.

Дипломные проекты, представленные 
дипломантами, отличались глубиной теоре
тической разработки, большим практичес
ким значением для нашей кожевенно- 
обувной промышленности.

Профессора Сергея Владимировича Вяхи- 
рева можно поздравить с огромной по
бедой. Приняв на себя руководство столь 
слабой кафедрой, он сумел настойчиво и 
весьма удачно подобрать кадры препода
вателей, создал хорошую лабораторию, 
эффективно организовал прохождение 
студентами производственной практики 
и добился глубокой проработки студен
тами всех теоретических и специальных 
дисциплин. Студенты приносят Сергею 
Владимировичу горячую благодарность.

К А К  Я  Р У К О В О Д И Л  Д И П Л О М А Н Т А М И
В прошлом году мне впервые пришлось 

столкнуться с дипломным проектированием, 
поэтому этот вопрос представляет для меня 
особо большой интерес.

Работу по дипломному проектированию 
я проводил в группе 542 энергетического 
факультета, осуществляя руководство дву
мя дипломантами. Кроме того, мне было 
поручено прорецензировать три дипломных 
работы.

Работая с дипломантами, я придерживался 
следующих методов: прежде всего темы 
дипломных работ были мною выбраны та
кими, чтобы они представляли реальный 
интерес для производства. Обе темы каса
лись той области изоляционной техники, в 
которой я сам много работал и которая 
для меня лично представляла, поэтому, зна
чительный интерес.

Для выполнения экспериментальной части 
дипломных работ я предоставил дипломан
там рабочие места и соответствующее обо
рудование в своей лаборатории на заводе. 
Дипломантам были предоставлены все име
ющиеся на заводе материалы, касающиеся 
вопросов, в и о п и о с м ы х  темой дипломной 
работы.

Я систематически наблюдал за ходом 
экспериментов и давал критическую оценку 
получаемым данным, настаивая на повто
рении опытов, если результаты последних 
казались мне, почему-либо, сомнительными.

Дипломная записка, по моему указанию, 
составлялась дипломантами не в самом кон
це дипломной работы, а отдельными частя
ми, по мере выполнения отдельных этапов 
работы. Это позволило мне детально 
ознакомиться с записками и дать указания 
дипломантам не только о содержании, но и 
о стиле изложения.

Благодаря такой системе, к концу дип
ломного проектирования основная часть 
записок была у дипломантов закончена и 
они могли уделить достаточно времени

оформлению записок и чертежей. Внешне
му виду записок дипломанты, по моему 
указанию, также уделили большое внима
ние, так как я считаю, что одним из важ
ных требований к дипломному проекту 
должно являться требование об его акку
ратном и тщательном оформлении.

I Учитывая то обстоятельство, что дипло
манту часто трудно бывает уложиться в 15 
минут, предоставляемые для его речи в 
защите, я предложил дипломантам составить 
конспект речи при защите, указав какие 
положения записки должны быть отражены 
в первую очередь в речи дипломанта.

Результаты моей работы с дипломантами 
получили положительную оценку: одной 
работе была дана оценка .отлично*, вто
рой—.хорошо*. Во втором случае резуль
таты могли бы быть лучше, если бы дип
ломант не потерял часть времени вследст
вие объективной причины (болезнь ре
бенка).

Следует отметить, что рецензирование 
работ, выполненных под моим руковод
ством, было поручено высококвалифициро
ванным научным работникам. Поэтому, та
кая высокая оценка работ дала мне лично 
большое удовлетворение.

В заключение хочу несколько остано
виться на характеристике группы 542. Как 
непосредственно работавшие у меня дип
ломанты, так и дипломанты, работа кото
рых была дана мне на рецензию, показали 
хорошие 8нания, полученные ими в инсти
туте. При защите половина студентов груп
пы получила оценку „отлично*. Это пока
зывает, что, несмотря на трудность и слож
ность большинства тем, дипломанты пре
красно выполнили свои дипломные работы. 
Целый ряд'выполненных работ отличаются 
новизной и будут весьма полезны для на
шей промышленности.

Доцент Ренне, В. Т.

Студенты энергомашиностроительного факультета Переверзев, Пру- 
динский, Сегаль, Орлов, Филиппов и Сотников слушают объяснения 

преподавателя тов. Дьяченко

Социалистическая промышленность на
шей родины получает новый крепкий 
отряд молодых специалистов.

Заводы кожевенно-обувного машино
строения в лице выпускников приобре
тают инициативную силу, способную пол
ностью обеспечить дальнейшее разви
тие данного вида машиностроения.

Надо отметить также доц. И. В. Петошина, 
руководившего проектированием группы, 
работавшей на заводе .Марксист*. Шесть 
человек из семи, работавших под его руко
водством, получили оценку .отлично*, и 
лйшь один—.хорошо*.

X. Паперно

(Фото Коновалова)

Доцент И. В. Петошин

партсъезда Шаталин на общем собрании 
партийной ячейки предлагает кандидатуры 
в новый состав бюро, из которых двое, 
как активные зиновьевцы и враги партии, 
впоследствии были исключены из партии 
и высланы из Ленинграда... Так уверты-
партии И пРикиДывает<-я двурушник—враг

« "о м о м * * Ш ^ С ину КяРкеНИЯ " 1Т аяния ■ник ИНУ-Как активный участ-
свопы ЛЙВДонной зиновьевской
участия в этом гпае,иР„азоблачивший своего .участия в этом грязном деле, Шаталин из- гнан из рядов партии. Шаталин из-

Наконец, третий пример. В мае 1935 го. 
да Выборгский райком партии вынес выго 
вор студвнту-ди пломанту энергетического 
■факультета Китаеву за несвоевременное 
сообщение в парторганизацию о распро
странении клеветнических слухов в связи 
■с злодейским убийством С. М. Кирова* 
Это .опоздание" Китаева оказалось неслух 
чайным. Во время обмена партдокументов 
установлено, что в 1923 и 1924 гг. 
Китаев работал в губкоме комсомола вме
сте с Котолыновым—подлым убийцей лю- 

имого С. М Кирова. В 1925 году, будучи 
екретарем коллектива ВЛКСМ в Госиздате,

таев принимал активное участие в борь- 
партии°ТИВ паРтии> а перед XV съездом 
ния в СТ0ЯЛ на троцкистской точке зре- 
•стране с ° Пр0Се 0 *Р0Сте‘ кулачества в 
ными послрп\ Й Связи с контрреволюцион
н о й  банд к ами тР°пкистско-зиновьев- 
«ледних дней к ,апеД  не прерывал до по
встречаться с „л 936 году он продолжает 
нонтрреволюционн^енным из партии за 
ятельность—впЯг „ ую тР°Чкистскую деврагом партии Тюриным.

Вместе с Колинским, Шаталиным и Ки
таевым во время обмена партдокументов 
разоблачены и исключены из рядов партии 
активные пособники и последыши контр
революционной троцкистско-зиновьевской 
группы: студент вечернего факультета 
Круглов; студенты энергетического факуль
тета Чебарыкин и Феданин; аспирант ин
женерно-физического факультета Лагуш- 
ков; студент-дипломант энергомашиностро
ительного факультета Иванов и другие.

Характерно, что даже после проверки 
партийных документов эти контрреволю
ционные троцкистско-зиновьевские по
скребыши продолжали оставаться неразо
блаченными. И Колинский, и/Шаталин, и 
все другие враги партии, воспитанные их 
идеологическими главарями Зиновьевым и 
Каменевым, показали характерные примеры 
искусной маскировки двурушников. Когда 

накануне проверки партийных документов 
^ рТК0Му сооб1«или 0 прошлой принадлеж
ности Полянского к контрреволюционной 
троцкистско-зиновьевской оппозиции парт- 

со°бщил об этом в вышестоящую 
п„р10рганизацию и Успокоился до тех пор 

/?ри обмене партбилетов не разобла-
партии°ЛИНСК0Г0’ Как отъявленного врага

Ч Т ^ п н  Л1|гпД * К "Т 0  С Л у Ч а Й Н 0  ПРОГОВОРИЛСЯ,.когда-то, где-то лишь один раз 
проголосовал за антипартийную зиновьев- 
скую резолюцию. Нужно было немедленно 
заняться и проверить Шаталина. Между 
тем, на его .оговорку* никто даже не 
обратил внимания. Ни там, в деле Колин
ского, ни здесь в оговорке Шаталина пар
тийный комитет и руководители факуль
тетских организаций не проявили больше

вистской настороженности и не довели 
дело до конца.

Ротозейство, благодушие, самоуспокоен
ность, слепое преклонение перед автори
тетом и званием, подхалимская нереши
тельность критиковать и тщательно прове
рять партийное лицо людей, пробравшихся 
к руководству,—вот что является причиной 
того, что эти выродки, притаившись и 
тщательно замаскировавшись, оставались 
неразоблаченными.

Вот почему еще и еще раз следует на
помнить слова товарища СТАЛИНА о том, 
что .революционная бдительность является 
том самым качеством, которое особенно не
обходимо теперь большовикам*.

Неусыпное внимание к проискам закля
тых врагов, подлинная большевистская 
бдительность обеспечивается сознательной 
железной дисциплиной: большевистской
самокритикой—с одной стороны, точным 
и беспрекословным выполнением партийных 
постановлений—с другой. Там, где отсут
ствует большевистская самокритика, врагу 
маскироваться легче. В обстановке подха
лимства, при низком политическом уровне, 
что еще имеет место в нашей партийной 
организации, врагу легче выдать себя за 
преданного члена партии, легче завоевать 
доверие у потерявших большевистскую 
чуткость чиновников.

Это должен запомнить твердо раз и на. 
всегда каждый член партии, каждый чест
ный трудящийся.

Н. Ишмаав

Специальность „электронзолящг
Специальность электроизоляция при

надлежит к числу новых специальностей 
электромеханического факультета.

Последнее десятилетие—десятилетие
стремительного развития электротехники, 
наряду с другими проблемами выдвинуло 
на первый план проблему электроматериа
лов. Стало совершенно ясно, что ряд 
первоочередных задач электротехники, как 
то: передача токами сверхвысоких напря
жений, понижение весов и габаритов 
электрических машин и аппаратов, исполь
зование токов ультра-высокой частоты и 
т. д. могут быть разрешены лишь по
стольку, поскольку будет разрешена про
блема получения высококачественных 
электроматериалов.

Однако, задача изготовления электрома
териалов повышенных свойств предста
вляет одну из труднейших в современной 
технике. Решение ее тесно связано с успе
хами физики и химии и требует интен
сивной работы, поэтому понятно то исклю
чительное внимание, которое уделяют про
блеме электроматериалов современная тех
ническая литература, научно-исследова
тельские институты и заводские лабора
тории.

Задачу подготовки специалистов, рабо
тающих в этой области, берет на себя 
электромеханический факультет. Особен
ностью программы электроизоляционной 
специальности (изолирующие материалы 
составляют главнейшую часть электромате
риалов) является то несравненно большее 
внимание, которое уделяется в ней вопро
сам физики и химии. Инженер-специалист 
в области электроизоляции должен быть 
не только хорошим электриком, прекрасно 
разбирающимся во всех вопросах электро
техники, но и хорошим физиком и хими
ком, легко ориентирующимся в этих 
областях. Поле работы инженеров этой 
специальности весьма широко, охватывая 
все области электропромышленности, а 
также и ряд отраслей химпромышленности.

Молодые инженеры, оканчивающие эту 
специальность, в большинстве случаев 
сразу занимают места, требующие напря
женной, ответственной работы. Старых 
специалистов в этой области почти нет, а 
нужда в них большая. Работа инженеров- 
электроизоляционщиков очень интересна, 
но и весьма ответственна, готовиться к 
ней надо хорошо.

Проф. Михайлов

СОЗДАНЫ УСЛОВИЯ 
ДЛЯ ОТЛИЧНОЙ УЧЕБЫ

Перестройка учебного процесса на ос
нове последних решений партии и прави
тельства коснулась и инженерно-экономи
ческого факультета. ^

Что получил я, как отличник, после этой 
перестройки?

Главное—у меня не пропадает масса вре
мени, как это было раньше, на „отсижи- 
вание* групповых, зачастую ненужных, 
занятий. Мне предоставлена самостоятель
ность в распоряжении своим бюджетом 
времени, который я распределил по сле
дующему плану.

Каждый день (обязательно) посвящаю 
2—3 часа на проработку лекционного ма
териала и рекомендованной литературы. 
Я не откладываю проработку материала на 
последние дни перед зачетом, а прорабаты
ваю систематически, выявляя неясные во
просы.

В этом году хочу освоить полностью 
(речь и письмо) немецкий язык. Чувствую, 
что институтский курс недостаточен и дал 
мне навык лишь в переводах. Языку я 
уделяю в пятидневку минимум 5—6 часов. 
Часть времени уделяю работе в научно- 

I техническом кружке. Остается еще из
вестная толика времени, которую я уделяю 
физкультуре. Считаю, что без хорошего 
здоровья не может быть хорошей учебы.

Кабинеты факультета с первого дня уче
бы предоставлены в распоряжение сту
денчества. Все условия для хорошей учебы 
созданы и я, хорошо отдохнув летом, буду 
и впредь отлично учиться.

В, Авхимов

У  ГИДРОКОРПУСА
К числу недостатков в подготовке к~ но

вому учебному году следует отнести со
стояние территории института на участке 
гидрокорпуса.

Этот участок совершенно не освещен и 
занимающиеся вечером студенты гидро
технического факультета принуждены воз
вращаться домой в темноте.

Мостки, проложенные от здания гидро
корпуса,—неисправны и хождение по ним 
сопряжено с опасностью серьезных увечий.

Дирекция обязана в кратчайший срок 
осветить участок гидрокорпуса и испра
вить мостки.

Одинов



(Фото Коновалова)

В СУХУМИ

Теплоход . Абхазия* у  пристани

На приз „Индустриального"
В этом году кросс им. газеты .Инду

стриальный* проводится во 2-й шести
дневке октября.

В кроссе 1935 года участвовало 90 чело
век—81 мужчина и 9 женщин.

Прошлый год показал слабую работу 
факультетских бюро ФК, в результате ко
торой ни один факультет не выставил за
четного количества участников.

В 1936 году эти цифры должны быть 
значительно больше.

Победителем кросса на 5 км. вышел 
Саша Герасимов, комсомолец, студент ме
таллургического факультета со временем 
17 м. 43 сек. Среди женщин победитель
ницей была Ольга Цапулина, пробежав
шая 1 км. в 3 м. 31 сек.

Надо полагать, что эти результаты в 
кроссе 1936 г. будут улучшены.

Газета .Индустриальный*- и бюро ФК 
ЛИИ ждут от факультетских бюро ФК 
лучшей работы по вовлечению студен
ческой массы к, участию в кроссе.

Приз 1935 года был присужден раб
факу.

В этом году эа этот приз должны драться 
все факультеты института.

Кросс им. газеты .Индустриальный* 
преследует цель сдачи нормы ГТО II сту
пени для мужчин на 5 км. и женщин на 
1 км.

Кросс представляет большой спортив
ный интерес. В этом году в кроссе уча
ствуют другие институты города. Широ
кая масса студенчества и все организации 
института должны быть „болельщиками* 
этого традиционного кросса им. газеты 
.Индустриальный*.

Н. Костылев

Прием в школу плавания
Бюро физкультуры проводит запись в 

школу плавания ЛИИ. Запись по 3-м дням 
с 3 до 4 часов, в I  корп., 3-й этаж.

Бюро ФК

О  О О НОВОСТИ ДНЯ о о о
V пленум ЦБ 
пролетстуда

23 сентября в Харькове 
откроется V пленум Цен
трального Бюро Пролет
студа Тяжелого машино
строения.

На пленуме будет за
слушан отчет профкома 
ЛИИ об итогах работы 
в 1935/36 учебном году 
и о постановке профпо- 
литобразования.

Будут также заслуша
ны отчеты ревизионной 
комиссии профкома и 
кассы взаимопомощи.

В работе пленума от 
ЛИИ примут участие 
тт. Смирнов, Фельдман 
и несколько (точно еще 
не установлено) факуль
тетских профоргов.

Итоги альпиниады
Президиум Централь

ного Комитета Союза 
Тяжелого машиностро
ения заслушал отчет 
начальника альпиниады 
ЛИИ А. С. Кельзона.

Президиум отметил ис
ключительно успешное 
проведение альпиниады.

Всему составу участ
ников объявлена благо
дарность, а руководители 
тт. Кельзон, Эдельсон, 
Будаков и участники тт. 
Штейнер, Одрживоль-

ский, Рудаков, Аскинази, 
Борисов, Сорокина и 
Феофилов награждены 
денежной премией.

Школы альпинизма
Решено при ЛИИ от

крыть школу мастеров 
альпинизма на 25;человек. 
Это будет вторая в со
юзе школа (первая рабо
тает при спортивном 
обществе .Локомотив*).,

Кроме того, в инсти
туте будет работать мас
совая школа альпинистов 
на 150 человек.

Горные походы
В зимние каникулы 

будет проведено силами 
школы мастеров альпи
низма экспериментальные 
зимние (впервые в СССР) 
горно-лыжные восхожде
ния в Домбайской долине 
(Теберда) и в Хибинах 
(Кольский полуостров).

Окрытио
самодеятельного

созона
6 сентября возобно

вили свою работу круж
ки художественной само
деятельности при клубе 
ЛИИ.

Начали работатьхорео- 
графический кружок,хор |

и джаз-оркестр. Интерес
но отметить, что на пер
вое занятие хореографи
ческого кружка явилось 
37 человек. В прошлом 
году в кружке занима
лось всего 7 человек.

Перевыборы
студсоветов

С 13 по 25 сентября 
в корпусах общежитий 
будут проводиться пере
выборы студенческих со
ветов.

О с н о в н а я  установка 
перевыборов — укрепле
ние воспитательной и 
культурно-массовой ра
боты.

Культотдел ЛИИ
В дирекции организо

ван культотдел.Основной 
задачей культотдела яв
ляется организация и 
проведение мероприя
тий, способствующих 
поднятию и расширению 
общего культурного уро
вня студенчества ЛИИ, 
ознакомление всего со
става ЛИИ с новейшими 
д о с т и ж е н и я м и  отече
ственной и мировой на
уки, искусства и литера
туры.

Начальником культот
дела назначен тов. Овсе
енко, Г. В.

Курсы инструкторов ПВХО
Советом Осоавиахима ЛИИ:
1) проводится набор на курсы инструк

торов ПВХО, программа 50 часов. По 
окончании курсов предоставляются права 
проведения занятий по ПВХО и приему 
норм, инструктора будут использованы 
в институте.

Принимаются только члены Осоавиа
хима, уплатившие членские взносы за 
1936 год;

2) проводится массовая сдача норм 
ПВХО, производится подписка на про
тивогазы и выдача противогазов. Обра
щаться в Совет ОСО ЛИИ ( I  корп., З й 
этаж, комната 41).

АЛЬПИНИАДА ЛИИ

Подъем на Южную Белала-Кою

ЗАБЫТЫЙ
Учение ПВХО, проведенное в августе 

месяце сего года в Ленинграде, показало 
полную неподготовленность нашего инсти
тута к противовоздушной и химической 
обороне. Мы были пустым местом на опе
ративной карте учения ПВО Выборгского 
района и Ленинграда в целом.

У нас к моменту учения не оказалось ни 
команд, ни людей, подготовленных для ра
боты в командах. Мы не могли толком 
выполнить светомаскировки при ночных 
тревогах. Противогазы имели только 
300 человек.

Учитывая горький опыть августовского 
учения, со стороны администрации инсти
тута приняты решительные меры по укре
плению его обороноспособности.

На совещании 1 и 4 сентября директо
ром института даны определенные дирек
тивы .деканам факультетов и начальникам 
отделов..

В число мероприятий, которые нужно 
провести в целях укрепления ПВХО инсти
тута, входит 100 проц. сдача норм на зна
чок .Готов к противовоздушной и химиче
ской обороне*.

УЧАСТОК
Помимо административных путей—дей

ствия в порядке приказа, надо создать во
круг этого вопроса определенное обще
ственное мнение: через печать, совещания, 
собрания, создать в красных уголках 
уголки ПВХО, обеспечить учебу пособия
ми, указать где их приобрести и т. п. 
Точный учет учебы—залог ее успеха.

К 1 ноября сего года в Индустриальном 
институте не должно быть ни одного сту
дента и ни одного сотрудника, но сдавших 
норм .готов к ПВХО*.

Вторым и не менее важным вопросом в 
ПВ обороне института является вопрос 
приобретения собственного противогаза 
всем личным составом института.

Необходимо провести большую разъясни
тельную работу по овладению противога
зом, путем тренировок, доведя время пре
бывания в противогазе от 15 минут до 
1 часа.

Противогаз—личное и первое средство 
защиты, к которому нам придется прибег
нуть при воздушном нападении против
ника. От того, как мы научимся им поль

зоваться, зависит обороноспособность на
шего института.

Каждый сотрудник института должен 
иметь собственный противогаз и уметь 
пользоваться им во время работы.

Этими двумя мероприятиями далеко не 
исчерпывается подготовка института кПВО.

В момент воздушного нападения против
ника нужны люди для борьбы с пожара
ми, разрушениями, для подачи помощи 
пораженным ОВ и раненным, нужны лю
ди, на обязанность которых ляжет обеспе
чение планомерности работы. Поэтому на
чальникам отделов и факультетов необхо
димо продумать вопрос об организации 
команд.

Сейчас же надо решить вопросы свето
маскировки и. дать свои соображения в 
штаб ПВО института дли проведения их в 
жизнь.

Все перечисленное говорит за то, что на 
факультетах и отделах следует создать 
штабы ПВО на случай учения или дей
ствительного нападения противника с воз
духа.

Нам нужны хорошо сорганизованные 
команды, нам нужен хорошо оборудован
ный, хорошо организованный и четко ра
ботающий штаб ПВО института.

Нач. штаба ПВХО Замотин

(Фото Коновалова)
У Т Р О М

В дверях Главного здания

Положение о переходящем призе 
имени газеты „Индустриальный**

Редакция газеты .Индустриальный* 
учреждает переходящий приз имени 
своей газеты за массовый осенний кросс 
на дистанции: мужчины—5 км., женщины 
1 км.

Призом является статуэтка (фигура 
легкоатлета), которая передается побе
дившему факультету и находится у по- 

I бедителя до следующего розыгрыша в те
чение года. /

Розыгрыш приза производится ежегодно 
на территории института и является тра
диционным.

Факультет, рыигравший приз в течение 
3 лет подряд или же 5 раз в разное 
время, получает его в собственность и
Д О П П Ы Ы  ч р и о  м < ‘ « 1. и « б ш \ ; я у  ч ■ ни ^  — щ

подлежит.
В розыгрыше могут принимать участие 

все факультеты ЛИИ, подавшие заявки, 
заверенные врачом, к 1 октября.

Победитель определяется суммой ре
зультатов зачетного количества участни
ков—мужчин и женщин.

Зачетное количество участников от фа
культета устанавливается: 12 мужчин и 
5 женщин. За каждого выставленного 
участника сверх зачета, показавшего ре
зультат не ниже нормы ГТО II ст., фа
культет получает преимущество на 1 ми
нуту к общей сумме результатов команды. 
За каждого невыставленного участника, 
необходимого для зачета, факультету дает
ся худший результат дня.

Участники, занявшие лучшие места по- 
индивидуальным результатам—10 мужчин 
и 5 женщин, получают именные жетоны. 
Победители кросса (1 мужчина и 1 жен
щина) получают звание чемпионов ЛИИ и 
денежные премии по 100 рублей каждый.

Для проведения кросса создается орга
низационная тройка в составе представи
телей: от редакции газеты .Индустриаль
ный*, от кафедры ФК, от бюро физкульт- 
коллектива, которой даетСя право окон
чательного утверждения результатов, при
суждения приза и решения всех конфликт
ных вопросов.

Стйрт кросса в аллее парка против Глав
ного здания.

Для участия в кроссе приглашаются 
сильнейшие команды втузов Ленинграда 
на розыгрыш специально учреждаемого 
приза (статуэтка).

Зачетное количество участников от 
вузов—8 мужчин и 3 женщины.

Учредитель приза: редакция газеты
.Индустриальный*. >

ШКОЛА ЛЕТЧИКОВ
Совет Осоавиахима ЛИИ по 20 сентября 

вмплоктуот Обл. школу ЛОТЧИКОВ-ПИЛО™»- 
Начало эанятий по теории с 1 

о 5 мая (3 раза в шестидневку по 4 часа;, 
рактика с 5 мая по 1 июля, июль—август 
агерный сбор. .
Учеба без отрыва от академучебыи про- 

аводства. Принимаются лица обоего пола 
о 27 лат. Прием заявлений в Совете оси 
ИИ (I корп., 3-й этаж, комната 41) с 1-г ч. 
И 7  часов. Совет 0С0 ЛИИ

Отв. редактор М. Я. КАПЛАЯСКИЙ

Тираж 5000. Сдай* в набор 11/1Х, в поч. 14/1Х. Формат 5 8 X 4 1 -  Поч. он. 76.800. Буи. вистов 2500. 1 ". л. 
Полиграфлаборатория ЛИИ. Ленинград 21, Дорога в Сосновку, 1/3. Заказ № 1117

Лвнгорлит № 16036.


